

Mes lecteurs et surtout mes lectrices vont se récrier sur mon indiscretion et mon ingratitude envers des bonnes demoiselles qui me reçurent ainsi chez elles, j'avoue mon tort ; mais le mal étant fait, il devient irréparable. J'en demande pardon à qui de droit et je viens tout uniment au sujet de mon article que mon titre me rappelle.

Dès que j'eus expliqué à mes hôtes la position où je me trouvais, ayant été surpris par la nuit et le mauvais temps, elles me reçurent avec beaucoup d'aménité et me firent partager un frugal repas ; je dis partager, c'est par modestie car j'aurais dû dire qu'elles me cédèrent leur souper : une longue marche, la fraîcheur de la température, un estomac dans le meilleur ordre et une paire de mâchoires à l'avant me rendent le propriétaire d'un appétit des plus brillants, en sorte qu'en deux tours j'eus expédié presque tout ce qui se présentait devant moi. Je pus voir que mes hôtesse jetaient un regard envieusement admiratif sur mon activité masticative. Aussitôt que ma faim fut assouvie ou plutôt, dès qu'il n'y eut plus rien pour donner de l'occupation à mes incisives et à mes molaires, la table fut desservie et les bonnes vicilles se rangèrent près du poêle, l'une tricottait, l'autre brassait des cartes qu'elle étendait sur ses genoux ; la plus jeune brodait, la plus vieille les regardait et toutes parlaient, presque à la fois. Pour moi je m'assis sur un sofa éloigné, position que ma fatigue extrême excusait et d'où je pus observer et écouter ce que vous allez entendre :—

— Eh bien ma pauvre Marguerite, dit à la nièce celle qui maniait les cartes, quand je te dis que les cartes ne me trompent jamais ; tu ne veux pas me croire ; cependant, regarde ce jeu ! Une surprise de roi ! visite inattendue ! c'est ce monsieur qui dort là et que nous n'attendions pas.

— Oui, ma tante ; mais vos cartes vous disent ce qui est arrivé, et non ce qui ne l'est pas encore.

— Oh ! c'est égal, les cartes, ça ne ment jamais. Dix de cœur, mariage, c'est toi ma chère ; as de trèfle, près de l'as du cœur et du carreau par bandes, c'est des lettres avec de l'argent ; rappelle-toi ce que je te dis ; quelqu'une de nous va recevoir de l'argent.

— Vous nous dites cela tous les soirs et cependant je ne vois ni lettres ni argent arriver.

— Oh ! ce n'est pas surprenant, tiens, toujours du pique, chagrin, chagrin, et et surtout le neuf ; point de réussite. C'est clair ; car les cartes c'est une chose certaine, et tu sais bien que l'autre jour je tirai, et ces trois dames étaient ensemble. Signe inmanquable de trois bavardes et de trigauderie. Eh bien qu'est-il arrivé ? on parlait mal de nous, et comme tu sais, ça ne peut-être que mesdames nos voisines dont la langue ne s'arrête plus quand ça entreprend le prochain. Elles seraient bien mieux de s'occuper de leurs propres affaires : un coup de langue est pire qu'un coup de lance.

— Eh bien, ma Jacqueline, dit, en abattant son ouvrage, celle qui tricottait, te voilà toute fâchée sur tes cartes. Je te dis que tu en deviens folle. Comment peux-tu croire qu'elles disent la vérité ? Il faut bien qu'elles se placent quand on les brasse ; tout cela n'est que de la superstition, et quant à moi je n'avais pas besoin de cartes pour savoir qu'on parlait mal de nous et que j'en aurais du chagrin. Depuis huit jours l'œil droit me papillote et l'oreille gauche me tinte. Signes certains de chagrin et de cancans.

— Vous me faites rire toutes les deux avec vos cartes et vos signes ; pour